



# StadtSportverband Bayreuth e.V.

Wegen der Corona Pandemie ist Vereinen und Verbänden gesetzlich gestattet, wirksam in diesem und im nächsten Jahr (bis 31.12.2021) Beschlüsse ohne Versammlung der Mitglieder herbeizuführen. Dies kann erstmalig im schriftlichen Wege erfolgen, wenn alle Mitglieder durch persönliches Anschreiben beteiligt werden.

## Geschäftsbericht 2020

### Bericht des Vorstands

#### a) Bericht des Vorsitzenden zu den Jahren 2019/20

Die letzte Mitgliederversammlung des StadtSportverbandes Bayreuth e.V. fand am 28. 03. 2019 in den Räumen der Sparkasse Bayreuth statt. Mit der Bereitstellung ihres Tagungsraumes und der Ausstattung und Bewirtung der Veranstaltung bahnte sich eine neue, engere Zusammenarbeit zwischen Sparkasse Bayreuth und StadtSport-verband Bayreuth an. Bei dieser Jahreshauptversammlung wurde der Vorstand des StadtSportverbandes für die nächsten drei Jahre neu bestimmt. Das Vorstandsteam bedankt sich bei den Vertretern der Mitgliedsvereine für das Vertrauen, das durch die Wahl zum Ausdruck gebracht wurde.

Im Jahre 2020 sollte die Mitgliederversammlung Anfang Mai, also kurz nach der Oberbürgermeister- und Stadtratswahl stattfinden, was uns allerdings aus Gründen der Pandemie nicht mehr möglich war.

Die Hallenstadtmeisterschaft im Fußball vom Januar 2020 ergab ein neues Bild bei den Ergebnissen. Besonders erfolgreich war bei dieser Großveranstaltung in der Oberfrankenhalle, mit insgesamt über 5000 Zuschauern und 80 teilnehmenden Mannschaften, die SpVgg Bayreuth, der wir hiermit noch einmal herzlich gratulieren.

Sehr erfreulich war am 12. 02.2020 die Wahl von Anne Haug zur Sportlerin des Jahres. Anne wurde auch auf Landes- und Bundesebene für ihren Weltmeistertitel beim Ironman von Hawaii und für ihre hervorragende Leistung im Triathlon ausgezeichnet.

Die Vorstandssitzung am 20.07.2020 wurde vom neue „Sportbürgermeister“ Stefan Schuh besucht. Die Aussprache mit ihm war sehr erfolgversprechend und wir beabsichtigen, diesen Kontakt weiter zu pflegen.

Dank der guten Zusammenarbeit mit der Sparkasse Bayreuth und dem Nordbayer. Kurier konnte der Wettbewerb „Mentor des Sports“ für soziales und gesellschaftliches Engagement in Bayreuther Sportvereinen ins Leben gerufen werden. 16 Vereine beteiligten sich 2019 an dem Wettbewerb, bei dem 6000€ an die drei Siegerevereine vergeben werden. Im darauffolgenden Jahr nahmen neun Vereinen teil. Sieger wurde 2020 die Bayreuther Turnerschaft mit dem Beitrag „Männer über 50, tut was“, den zweiten Platz erreichte der Athletikclub Bayreuth mit seinem Engagement für unsere Neubürger, „Sport vereint“ und der dritte Platz ging an den Golf-Club Bayreuth für vorbildliche Jugendarbeit „Die grünen Cappies“. Herzlichen Glückwunsch an die Sieger und Dank an die weiteren Bewerber, die allesamt vorbildliche

Arbeit für das Gemeinwohl leisten. Die Träger des Wettbewerbs, die Sparkasse Bayreuth, der Nordbayerische Kurier, der Stadtsportverband Bayreuth, mit Unterstützung durch die Universität Bayreuth, waren begeistert vom Ideenreichtum und von der Qualität der eingereichten Projekte. Ob es möglich ist, den Wettbewerb weiterzuführen, wird sich erst im Jahre 2021 zeigen.

Auch der „Runde Tisch“ der Bayreuther Fußballvereine konnte in den Jahren 2019 und 2020 durchgeführt werden. In dieser Veranstaltung wird nicht nur die Stadtmeisterschaft geplant und die Turnierfolge ausgelost, sondern allgemeine Themen behandelt, welche die Vereine untereinander betreffen. In der Veranstaltung am 29.10.2020 stand im Vordergrund, ob es Anfang 2021 überhaupt eine Stadtmeisterschaft in der Oberfrankenhalle geben wird. Da aber sowohl der Sportamtsleiter als auch der Sportbürgermeister aus Pandemiegründen ihre Teilnahme abgesagt hatten, konnte das Thema Stadtmeisterschaft nicht abschließend behandelt werden. Inzwischen hat sich aber herausgestellt, dass es zum Jahresbeginn 2021 keine Stadtmeisterschaft Fußball in der Oberfrankenhalle geben wird.

Dagegen war die Vorstellung des neuen Leiters des Nachwuchsleistungszentrums, Henrik Schödel, sehr interessant, weil Informationslücken geschlossen werden konnten, welche die Arbeit im NLZ betreffen. Die Kosten für die Benutzung des städtischen Kunstrasenplatzes wurden kritisiert. Die neuerdings vorgeschriebenen zusätzlichen Reinigungskosten von 35€ pro Übungsstunde in den Sporthallen auf die Vereine um-zulegen, hat der Stadtsportverband ablehnt, weil unsere Vereine in der gegenwärtigen Situation keine Einnahmen haben und deshalb schon ohne weitere Belastungen ums Überleben kämpfen.

Bei einer Vorstandssitzung am 16.09.2020 beim Golf-Club Bayreuth, konnten sich die Mitglieder des SSV von der augenblicklichen Situation der Zufahrt zum Golfgelände überzeugen. Der Stadtsportverband bemüht sich seitdem um eine Neuregelung der Erreichbarkeit des Golfgeländes, was gegenwärtig aber noch nicht gelöst ist.

Besonders erfreulich war 2019 und 2020, dass wieder eine Anzahl von Sportvereinen und Sportlern vom Stadtsportverband finanziell unterstützt werden konnten, was in den Ausführungen des Schatzmeisters zum Ausdruck kommt.

Eine Fußballstadtmeisterschaft für Schüler- und Jugendliche im Freien musste 2019 wegen zu großer Hitze kurzfristig abgesagt werden, 2020 konnte die Veranstaltung ebenfalls nicht stattfinden, wegen Corona.

Am 12. 11.2020 wurde der Stadtsportverband in eine Sitzung der Sportkommission des Stadtrates eingeladen. Der Stadtsportverband würde sich wünschen grundsätzlich zu diesen Kommissionssitzungen eingeladen zu werden, da dabei auch immer Angelegenheiten behandelt werden, die uns oder unserer Mitgliedsvereine betreffen. Unser besonderer Dank an die Stadt Bayreuth ergeht für die Verdoppelung der Übungsleiterpauschale, was in der gegenwärtigen Situation besonders spürbar ist.

Wir hoffen, dass alle Vereine das Pandemie-Jahr 2020 einigermaßen gut überstehen und in Zukunft wieder zu ihrem gewohnten sportlichen Miteinander kommen können. Das wäre für alle Sportler, wie auch für die Gesellschaft sehr wichtig. Besonders Kinder aber auch Erwachsene im fortgeschrittenen Alter leiden sehr unter der momentanen Bewegungsarmut.

#### b) Bericht Sportwart

Im Bayreuther Sportjahr 2019/20 konnten wieder zahlreiche sportliche Großveranstaltungen vom Stadtsportverband unterstützt werden.

Die Highlights waren hierbei u.a. der „Maisel's Fun Run“, der Mainauenlauf, aber auch Kegeln, Beachvolleyball, Mountainbike, Eishockey und die Fußball Kleinfeld Stadtmeisterschaft mit 20 Mannschaften.

Als größte Veranstaltung des SSV erwies sich wieder einmal die traditionelle Hallenfußball Stadtmeisterschaften, wie bereits im Bericht des Vorsitzenden ausgeführt worden ist.

Der größte Dank gilt allen Verantwortlichen und deren Teams, die mit viel Fleiß und ehrenamtlichen Engagement, Jahr für Jahr diese Veranstaltungen übernehmen und durchführen.

Sie sind die stillen Stars, die ebenso wie die Aktiven der Vereine und die Spitzensportler zum guten Ruf als Sportstadt Bayreuth beitragen.

c) Bericht Schatzmeister

Zum 01.01.2019 betrug der Kassenbestand 29.222,96 Euro. Zum Abschluss, 31.12.2019, betrug er 28.353,93 Euro, das ist ein Minus von 869,93 Euro.

Einnahmen in Höhe von 12.116,29 € standen 12.985,31 € Ausgaben gegenüber.

Im Jahr 2019 erhielten 17 Bayreuther Sportvereine eine Summe von 8.250 Euro an Zuwendungen.

Schatzmeister Horst Auernheimer animiert alle Vereinsvorsitzende berechnete Förderanträge, soweit sie sich im Rahmen der Förderrichtlinien bewegen, zu stellen.

**Bericht der Revisoren**

Die Revisoren Roland Dörfler und Andreas Berghammer hatten die Kasse am 15.12.2020 eingehend geprüft. Der Revisionsbericht für 2019 liegt als Anlage dieser Niederschrift bei.

Die Revisoren Roland Dörfler und Andreas Berghammer empfehlen die Entlastung des Vorstandes und stellen gemeinsam den Antrag auf Entlastung.



Herbert Guth  
Geschäftsführer



Wolfgang Lüdtké  
1. Vorsitzender